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Oberräder Blättchen 
 

- September 2021 - 

 

 
 

 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 

liebe Mitglieder und Freunde 
der CDU Oberrad, 
 

die Bundestagswahl ist vorbei. Mit dem 
Blick auf die Ergebnisse kann die CDU 
nicht zufrieden sein. Das bundesweite 

Ergebnis ist eine Katastrophe, ebenso 
wie das Ergebnis in Hessen und der 
Stadt Frankfurt am Main. Auch das 

Ergebnis im Stadtteil Oberrad ist nicht 
zufriedenstellend. Die CDU ist im 
Stadtteil Oberrad nicht mehr stärkste 

Kraft und das Direktmandat konnte 
auch nicht mehr gewonnen werden. 
 

Jetzt gilt es, die Ursachen zu 
analysieren und personelle 
Konsequenzen folgen zu lassen. Nur so 

gibt es für die CDU einen Weg zurück 
zu alter Stärke! 
 

Wir wünschen Ihnen viel Spaß beim 
Lesen unseres Newsletters und bleiben 
Sie weiterhin gesund! 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 
Susanne Reichert  Christian Becker 
(Chef-Redakteurin) (Vorsitzender) 

 

Aus der CDU Oberrad 
 
Frankfurter Bundestagskandidaten 

zu Gast bei der Griechischen 
Community 

 

Am 02.09.2021 fand auf Einladung der 
AHEPA Frankfurt, einer Organisation, 
die in der Förderung der griechischen 

Kultur tätig ist, eine Veranstaltung mit 
Vertretern der griechischen Community 
und den beiden Frankfurter 

Bundestagskandidaten statt. Beide 
stellten ihr Programm für die 
kommenden Jahre vor und diskutierten 

auch über tagespolitische Themen, die 
sowohl für Deutschland als auch 
Griechenland und der Europäischen 

Union von Interesse sind. 
 

 
 
Wir danken unserem 

Vorstandskollegen Pavlos Tsachidis, 
der sowohl in der griechischen 
Community als auch in der CDU 

engagiert ist. 
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Bundestagswahl 2021 

 
Infostand am 4. September 

 

Infostand der CDU Oberrad auf dem 
Buchrainplatz. Schön, dass wir viele 
interessante Gespräche führen 

konnten. 
 

 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 

Infostand am 11. September 

 
Am 26. September war 
Bundestagswahl und auch wir waren 

am 11.09. wieder mit einem Info-
Stand auf dem Buchrainplatz 
vertreten.  

 

 
 
 

Stammtisch der CDU Oberrad 
 
Stammtisch der CDU Oberrad mit 

Besuch unserer Bundestagskandidatin 
Bettina M. Wiesmann MdB. Danke für 
Deinen Besuch, liebe Bettina, trotz der 

späten Stunde. 
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Zentraler Infostand am 17.09. 

 
Weil jede Stimme zählt! 
Bundestagswahlkampf am zentralen 

Infostand der CDU Frankfurt auf der 
Fressgass mit unserer 
Bundestagskandidatin Bettina M. 

Wiesmann MdB. 
 

 
 

 
 
 

Info-Stand am 18. September 

 

 
 

 

 
 
Auch am 18.09. waren wir wieder mit 
unserem Infostand auf dem 

Buchrainplatz vertreten – weil jede 
Stimme zählt! 
 

 
Kelterfest auf dem Buchrainplatz 

mit Info-Stand 

 
Wahlkampfendspurt mit unserer 
Bundestagskandidatin Bettina M. 

Wiesmann MdB auf dem Buchrainplatz 
in Oberrad. Es wurde angeregt und in 
bester Laune mit den Bürgerinnen und 

Bürgern diskutiert. 
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Bundestagswahl am 26.09.2021 

 
Die Ergebnisse der Bundestagswahl 
geben wenig Anlass zur Freude. Weder 

konnte die CDU ihre Position als 
stärkste Kraft im Stadtteil Oberrad 
behaupten noch konnte das 

Direktmandat im Wahlkreis Frankfurt 
am Main II – WK 183 errungen 
werden. 

 
 
Erstimmen: 

 
Wahlberechtigte:  7.430 
Wähler:   5.277 

Wahlbeteiligung:  70,3 % 
 
Wiesmann (CDU):  24,2 % 

Mansoori (SPD):  25,3 % 
Cotar (AfD):     6,3 % 
Dr. Lieb (FDP):    9,6 % 

Nouripour (GRÜNE): 23,3 % 
Dr. Kessler (LINKE):   7,5 % 
Breidt (Freie Wähler):   2,1 % 

Aydin (MLPD):    0,1 % 
Marketakis (dieBasis):   1,7 % 

 
 
Zweitstimmen: 

 
Wahlberechtigte:  7.430 
Wähler:   5.277 

Wahlbeteiligung:  70,3 % 
 
CDU:    20,5 % 

SPD:    25,2 % 
AfD:      6,4 % 
FDP:    12,0 % 

GRÜNE:   19,8 % 
LINKE:     7,1 % 
Tierschutzpartei:    1,4 % 

Die Partei:     1,1 % 
Freie Wähler:    1,2 % 
Piraten:     0,6 % 

NPD:      0,1 % 
ÖDP:      0,2 % 
V-Partei³     0,2 % 

MLPD:      0,0 % 
DKP:      0,1 % 
dieBasis:     1,2 % 

Bündnis C:     0,0 % 
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Bündnis21:     0,1 % 

LKR:      0,1 % 
Die Humanisten:    0,2 % 
Gesundheitsforschung:   0,2 % 

Team Todenhöfer:    1,1 % 
Volt:      1,4 % 
 
Quelle: frankfurt.de 

 
 

Christian Becker als Beisitzer in 

den Vorstand des ACDL 
Frankfurt am Main gewählt 

 

Kurz nach Beginn des Schuljahres 
2021/22 fand am 17. September 2021 
die Gründungsversammlung des 

Kreisverbandes Frankfurt der 
Arbeitsgemeinschaft Christlich-
Demokratischer Lehrerinnen und 

Lehrer (ACDL) statt. 
Im Rahmen der 
Gründungsversammlung wählten die 

anwesenden Lehrerinnen und Lehrer 
jeweils einstimmig den folgenden 

Vorstand: Kreisvorsitzender: Timo List 
Stellvertretende Kreisvorsitzende: 
Anita Akmadza, Referent für Presse- 

und Öffentlichkeitsarbeit: Eddy Dobler, 
Besitzer: Sara Steinhardt und Christian 
Becker. 

 

 
 
Im Vorstand des ACDL-Kreisverbandes 
sind die Schulformen breit 

repräsentiert um einerseits die 
kommunale Schulpolitik konstruktiv 
und kritisch zu begleiten und 

andererseits das bildungspolitische 
Profil der CDU Frankfurt weiterhin zu 
stärken. 

Christian Becker in den Vorstand 

der CDA Frankfurt am Main 
kooptiert 

 

Im Rahmen der konstituierenden 
Vorstandssitzung der CDA Frankfurt 
am Main ist Christian Becker in den 

Vorstand kooptiert worden. Die CDU 
Oberrad hat nun mit Pavlos Tsachidis 
und Christian Becker zwei Vertreter im 

Vorstand der CDA Frankfurt am Main. 
 
Herzlichen Glückwunsch! 

 
 

Aus dem Ortsbeirat 5 

 
Die letzte Ortsbeiratssitzung fand am 
Freitag, dem 10.09.2021 im Saalbau 

Depot Oberrad statt. 
 
In einem interfraktionellen Antrag hat 

sich unser Vorsitzender und 
Ortsvorsteher Christian Becker dafür 
eingesetzt, dass die „Drei Lilien – Die 

Oberräder Pfadfinder“ Corona-Hilfen 
aus dem Ortsbeiratsbudget erhalten 

(OF 128/5). 
 
Weiter hat sich unser Vorsitzender in 

einem Antrag dafür ausgesprochen, 
dass das Spontangrün auf den 
öffentlichen Bürgersteigen und Plätzen 

im Ortsbezirk 5 entfernt wird 
(OF 166/5). 
 

 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates 5 
findet voraussichtlich am Freitag, dem 

29.10.2021, um 19:00 Uhr, im 
Saalbau Depot Oberrad, statt. 
 

 
 

https://www.stvv.frankfurt.de/download/OF_128-5_2021.pdf
https://www.stvv.frankfurt.de/download/OF_166-5_2021.pdf
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Falls Sie ein Anliegen haben, richten 

Sie dieses bitte per Telefon, per Mail 
oder Brief an uns. Wir sind für Sie da! 
 

 
Aus der 

Stadtverordnetenversammlung 

 
Mit der Wahl von Stephan Siegler in 
den Magistrat der Stadt Frankfurt am 

Main ist er aus der 
Stadtverordnetenversammlung 
ausgeschieden. Dies hat u.a. 

Nachwahlen im Fraktionsvorstand zur 
Folge gehabt. Am 22.09. ist Christian 
Becker als Beisitzer in den Vorstand 

der CDU-Fraktion Frankfurt am Main 
gewählt worden. 
 

 
 
 

Da sich der Vertreter der Freien Wähler 
in der Stadtverordnetenversammlung 
der SPD-Fraktion im Römer 

angeschlossen hat, wurde eine 
Neuberechnung der Sitze in den 

Ausschüssen notwendig. Die CDU-
Fraktion Frankfurt am Main verliert 
u.a. einen Sitz im Ausschuss für 

Soziales und Gesundheit. Christian 
Becker hat sich bereit erklärt, seinen 
Sitz aufzugeben und ist nicht mehr 

Mitglied dieses Ausschusses.  
 
 

Er bleibt weiterhin Mitglied im 

Ausschuss für Bildung und Schulbau 
und im Ausschuss für Kultur, 
Wissenschaft und Sport. 

 
 
In seiner Funktion als Stadtverordneter 

brachte Christian Becker folgende 
Fragen in die 4. Fragestunde der 
Stadtverordnetenversammlung am 

23.09.2021 ein: 
 
 

Sitzbänke für die Bergiusschule 
(F 226 2021) 

 

Die Schulgemeinde der Bergiusschule 
setzt sich schon seit Längerem dafür 
ein, dass fünf Bänke auf der Terrasse 

der Bergiusschule installiert werden. 
Die Standardbänke des 
Grünflächenamtes sind dafür wohl zu 

schwer. Daher erfolgte der Vorschlag, 
eine andere, leichtere Bank zu 
installieren. Leider hat sich bis heute 

nichts getan. 
 

Daher frage ich den Magistrat: 
 
Wann kann die Schulgemeinde der 

Bergiusschule mit der Installation der 
fünf (!) Sitzbänke auf der Terrasse der 
Bergiusschule rechnen? 

 
 
Es antwortete StR'n Sylvia Weber: 

 
Für das Stellen der Bänke liegen die 
notwendigen Unterlagen zur Prüfung 

vor. 
 
Nach Abschluss der Prüfung wird in 

Kürze das Stellen der Bänke 
veranlasst. 
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Baustelle Hahnstraße (F 257 2021) 

 
Bürgerinnen und Bürger beschweren 
sich über die lange Bauzeit in der 

Hahnstraße. Abgesehen davon, dass 
eine Baustelle vor der eigenen 
Haustüre eine Minimierung der 

Lebensqualität darstellt, führt sie auch 
zu Umwegen für den motorisierten 
Individualverkehr, der zu einer 

Mehrbelastung der Umwelt und der 
Anwohnerinnen und Anwohner führt. 
 

Daher frage ich den Magistrat: 
 
Wann ist mit einer Beendigung der 

Baustelle in der Hahnstraße zu 
rechnen? 
 

 
Es antwortete StR Stefan Majer: 
 

Die Baumaßnahme in der Hahnstraße 
ist die Maßnahme eines privaten 
Investors. 

 
Dieser hat sich verpflichtet, die 

notwendigen Anpassungen im 
öffentlichen Straßenraum ebenfalls 
vorzunehmen. 

 
Wegen Schwierigkeiten mit den 
Leitungstrassen hatten sich Probleme 

auf der Baustelle ergeben. Diese sind 
inzwischen ausgeräumt. 
 

Mit dem Abschluss der Arbeiten ist laut 
Auskunft des Investors im Oktober 
2021 zu rechnen. 

 
 
Die nächste Sitzung der 

Stadtverordnetenversammlung findet 
am Donnerstag, dem 11.11.2021 um 
16:00 Uhr in den Mainarcaden statt. 

 
 
 

 
 
 

 

Presse 

 
Römische Bodendenkmäler für 

Frankfurt retten! 

 
Der kulturpolitische Sprecher der CDU-
Fraktion im Römer, Christian Becker, 

begrüßt das Ergebnis der 
Ortsbeiratssitzung zum 
Wohnungsbauprojekt ‚In der 

Römerstadt‘. „Jetzt hat erst einmal die 
Archäologie das Wort. Den 
aufgestellten Zeitplan der AGB für eine 

Bebauung des Areals der früheren 
Römerstadt NIDA finden wir 
vernünftig. Für uns als CDU bleibt 

dabei das Ziel klar: Wir wollen in 
jedem Fall, dass bereits vorhandene 
Bodendenkmäler – wie der 

außergewöhnliche ‚Kultkeller‘ im 
südlichen Teil – in Originallage 
erhalten bleiben und für die 

Öffentlichkeit zugänglich gemacht 
werden. Für diese museale 
Vermittlungsarbeit muss das 

Archäologische Museum daher auch 
mit einer Außenstelle vor Ort vertreten 

sein.“ 
 
Zum kompletten Artikel 

 
 

Nachwahlen in der CDU-Fraktion 

 
Die CDU-Fraktion im Frankfurter 
Römer hat jetzt Fachsprecherinnen 

nachbenannt und den 
Fraktionsvorstand wieder 
vervollständigt. [...] 

Für Schwander, bislang Beisitzer im 
Fraktionsvorstand, wurde Christian 
Becker als neuer Beisitzer gewählt. 

 
Zum kompletten Artikel 
 

 
 
 

 
 
 

 

https://cdu-fraktion-frankfurt.de/pressemitteilung-28-09-2021-ausgrabungen-heddernheim/?fbclid=IwAR2aCYY64bFiJ4eQPCBKmf76epcJXi-mhLtmEMIYO-6nqFMO1BhLS-ZjOaE
https://www.frankfurt-live.com/nachwahlen-in-der-cdu-fraktion-135611.html?fbclid=IwAR0RxcZCi3s6QR3mevM7_416urFiynI9CLSCYGH-j1H4OxMISeNPfhZG7wg
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Pavlos‘ Perspektive 

 
Eine Kolumne von Pavlos Tsachidis 
 

 
 
Kelterfest auf dem Buchrainplatz 
 

Nach längerer, durch Corona bedingter 
Pause fand auf dem Oberräder 
Buchrainplatz unter Einhaltung der 

Hygienemaßnahmen endlich wieder ein 
Fest statt. Bereits vor zwei Jahren lud 
das Kelterfest viele Besucherinnen und 

Besucher auf den Buchrainplatz und 
war ein großer Erfolg. Auch diesmal 
lockten die vielen Angebote zahlreiche 

Bürgerinnen und Bürger auf den 
Buchrainplatz. 
Im Mittelpunkt des Festes stand die 

Keltermaschine, welche den Prozess 
des Apfelpressens verdeutlichte. Für 
viele war dies etwas Spannendes, da 

die meisten Apfelwein in seinem 
fertigen Zustand kennen, aber keinen 
genauen Einblick in die einzelnen 

Verarbeitungsprozesse haben. 
Daneben wurde wie in den vorherigen 

Festen, der Pfundskerl, das spezielle 
Grüne-Soße-Brot, angeboten. Für die 
Kleinen gab es erneut die Möglichkeit, 

ein eigenes Muster in Kürbisse zu 
schnitzen.  
Nach zweijähriger Wartezeit konnten 

die Oberräderinnen und Oberräder auf 
ihrem geliebten Platz endlich wieder 
feiern und sie genossen es sichtlich. 

Umso begeisterter waren die 
Anwesenden, als Peter Keller 
verkündete, dass auch weitere Feste in 

Planung sind. 
Ein großes Dankeschön geht an alle 
ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer, 

die dazu beigetragen haben, wieder ein 

Stück Normalität in den Stadtteil zu 

bringen.  
Aber natürlich muss ich mich auch bei 
den Marktbeschickern bedanken, die, 

sobald es ihnen möglich war, die 
Oberräder mit ihren Produkten 
versorgten.  

Solche Feste zeigen, wie wichtig es für 
eine Stadtteil ist, ein reges 
Vereinsleben zu haben und lokale 

Betriebe, die ihre Produkte vor Ort 
anbieten können. 
 

 
Termine 

 

Stammtisch der CDU Oberrad 
12.10.2021, 20:00 Uhr 
„Grüne Soße und Mehr“ 

Offenbacher Landstraße 357 
60599 Frankfurt am Main 
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